

Série de lettres sur une question palpitante d'intérêt

VINGTIÈME LETTRE

Bien cher Alexandre

Maintenant que nous sommes bien informés des visées de Satan, nous allons le suivre dans l'accomplissement de son œuvre infernalè, contrefaçon évidente de la conduite de Dieu afin de retenir le genre humain sous sa domination. L'intelligence humaine, aidée de la grâce, qui ne saurait lui manquer, n'a pas de peine à discerner l'œuvre de Dieu de l'œuvre du Démon, quand elle veut sincèrement imposer silence à ses mauvais penchants et rendre à Dieu son Créateur le culte qui lui est dû. Mais lorsque les passions franchissent la digue imposée par le devoir, alors Satan répand ses ténèbres dans l'entendement de celui qui se fait son esclave par le péché, et il n'a pas de peine à lui faire accepter ses prestiges comme œuvres divines. C'est là tout le secret des aberrations de l'esprit humain et des succès de l'antique serpent sur l'univers entier, jusqu'à la venue du Libérateur promis.

« Deux esprits opposés, dit *Philosophus*, se disputent l'empire de la création; il y a un monde surnaturel; ce monde se divise en bon et en mauvais.

« Les deux esprits sont : d'une part, le Saint-Esprit, l'esprit de Dieu ayant à ses ordres des légions d'anges..... D'autre part, Lucifer....esprit de ténèbres.....commandant à une armée d'esprits mauvais.....L'étude approfondie de cette double influence, de ses caractères et de son étendue, est un des éléments nécessaires de l'histoire.....

« Les deux esprits opposés, avec les forces dont ils disposent, ne sont pas demeurés oisifs dans les régions inaccessibles du monde supérieur. Leur présence dans le monde inférieur est permanente. S'ils restent invisibles en eux-mêmes, leurs œuvres sont palpables. Telle est leur influence, que chacun d'eux a fait un monde, ouune cité à son image..... Ces deux cités sont la *Cité du bien* et la *Cité du mal*. Pour les connaître, il faut avant tout les considérer en elles-mêmes.

« Développement de l'homme, composé d'un corps et d'une âme, toute société présente un côté palpable et un côté spirituel. Dans la *Cité du bien*, comme dans la *Cité du mal*, le côté palpable et visible, c'est la réunion des hommes dont elles se composent. Sous le nom de bons ou de méchants, ou, comme dit l'Écriture, *d'enfants de Dieu* et *d'enfants des hommes*, les citoyens